
Inoperante la Reforma 
Educativa: Lardé y Larín 

"Sugiero al nuevo Ministro de 
Educación que convoque a un 
congreso nacional de educadores 
que M la pauta para realizar una 
auténtica reforma educativa, que 
termine con la actua l merienda de 
negros que tiene el pals", declara 
el profesor e historiador Jorge 
Lardé y Larln, ex-Subsecretario de 
Cultura y colaborador asid~o de 
EL DIARIO DE HOY, desde hace 
muchos años. 

"Hago esta sugerencia, continúa 
Lardé y Lartn, porque es un 
desastre la educación nacional en 

"estos momentos: Los alumnos 

llegan a la secundaria sin poder 
escribir correctamente, sin buena 
ortografla, sin saber usar un 
diccionario y sin siquiera conocer 
las cuatro · operaciones fun· 
damentales de la aritmética" . 

Agrega el historiador que 
"desde hace más de diez años se ha 
estado engañando a la Nación con 
los actuales planes de estudios, que 
no son más que una verdadera 
farsa para formar estudiantes me
díocres que más tarde serán 
bachilleres o profesionales in
capaces". 

"Una buena, auténtica y pa-

No Tengo Compromiso 
Partidista: Herrera R. 

(Por Jorge Amaya). "Serta un 
cobarde si no hubiera aceptado el 
cargo de Ministro, pues considero 
que al negarme cometla un pecado 
ciudadano" , dijo ayer el Dr. Carlos 
Antonio Herrera Rebollo, Ministro 
de Educación, en su primera en· 
!revista con los reporteros. 

"Cuando me retiré como Alcalde 
- -de San Salvador -añadi~ me fui 

a la vida privada y me alejé de to
da actividad polltica". 

El nuevo Ministro se hallaba 
acompañado de Ja Lic. Angélica 
Dlaz, Subsecretaria del Ramo; del 
lng. Juan José Bonilla, Sutsecre-

tario de Cultura, Juventud y 
Deportes y otros funcionarios del 
Ministerio. 

Contestando a una P,regunta, el 
Dr. Herrera Rebollo díjo : "Soy ca
tólico y soy demócrata. He acepta
do el cargo de Ministro como un re
to que no pude eludir, porque si lo 
hubiera hecho, serta un cobarde. 
Como católico, abogado y padre de 
familia, debo dar una respuesta a 
Dios con mi actuación personal. 
Los principios ideológicos los 
conservo: pon;¡ue una cosa es mili· 
lar en un parltdo poUtico y otra es 

-Favor pase a la Pág. 54. 

-Romero Discute con Mini$tros 
. Plan Quinquenal de Desarrollo 

Reuniones de trabajo con los ti- quinquenio de su administración. 
tulares de las diversas carteras Algunos ministros y subsecre
tuvo ayer el Presidente Romero, tarios que fueron ab9,t11ad.os por lo.s 
para analizar con cada uno de ellos reporteros de los dtapos cap1· 
el Plan Quinquenal de Desarrollo. talinos, antes de entrar a las 

Por la mañana el Jeíe del sesiones, expresaron su interés por 
Ejecutivo recibió a los titulares de la forma de trabajo dispuesta por 
Relaciones Exteriores, Economla el gobierno y recordaron que no po
y Obras Públicas. Para la tarde, dlan hacer declaraciones hasta no 
tenla proyectado recibir a los de empaparse de los díversos pro
Educación, Hacienda, Salud blemas en cada ministerio y hasta 
Pública y Justicia. Las sesiones que no se realice el Primer Consejo 
continuarjn hoy por la mafü~na, si de Ministros. Hicieron ver, 
no hay cambios de última hora. además, que no es interés del go-

Es interés del PresidenteJ se bierno el realizar cambios en los 
informa, con los titulares de cada puestos claves administrativos, a 
ministerio el plan que se no ser que las circunstancias lo 
desarrollará este ano ·y durante el impoQgan. 
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triótica reforma educativa, con· 
linúa diciendo Lardé y Lartn, debe 
establecer un plan de estudios con 
programas claros y precisos , para 
que , tanto alumnos como pr<r 
fesores , sepan, los primeros, lo que 
van a aprender y los segundos, lo 
que van a enseñar". 

Afirma Lardé y Larln que los 
actuales programas educativos 
son vagos y confusos, además de 
pedantes en su contenido y bi
bliografla. "Pero lo más grave, 
agrega, es que están promoviendo 
bachilleres analfabetas , sin nin
guna cultura". 

LA T.V. EDUCATIVA 

Preguntada su opinión acerca de 
la T. V.. Educativa, e l profesor 
Lardé y Lartn dijo que "debe 
hacérse desaparecer esa farsa que 
se llama televisión educativa, que 
da clases pésimas que sólo sirven 
para engañar la buena fe de las 

-Favor pase a la Pág. 19. 

MAS DE UN MILLON. El 
arquitecto Roberto Escalón 
Valdés, Presidente de la 
Sociedad " Escalón Núñez 
S.A.", habla del donativo de 
mós de un millón de colones 
que su empresa ha hecho a 
ANDA. 

REUNJON DE TRABAJO. El gabinete del Presidente Romero tuvo su primera sesión de tra
bajo pero no en consejo de ministros, sino que fue una sesión para conocer algunos proyectos. A 

- partir de ayer , el Presidente Romero inició reuniones con los titulares de cada una de las car· 
te ras. 
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PRIMERA SESION DE TRABAJO. Los nuevos titulares de E. 
Obras Públicas , ingeniero León Rivas Durón y arquitecto Pío e;· 
Salomón Rosales , celebraron su primera sesión de trabajo con ::i. 
los Directores, Presidente y Subdirectores de las diferentes ~ 
dePendencias del ramo. De izquierda a de recha, ingeniero ~ 
Mauricio Aquino Herrera, arquitecto José Salvador Chorro, ~ 
ingenieros Santiago Mauricio Garcla Contreras, Rivas Durán, 
arquitecto Rosales e ingeniero Ernesto Kury Asprides. 

Más de 1 Millón Donado a 
ANDA por Sociedad Escalón 

Más de un millón de colones en servicios de acueductos y al
cantarillados ha donado la Sociedad " Escalón Núñez, S.A." a la 
ANDA, según declaró el Arq. Roberto Escalón Valdés, Presidente 
de la Sociedad. 

Entre los bienes donados -se¡¡ún dijo el Arq. Escalón- se en
cuentran pozos, motores, estaciones, subestaciones, bomba_s de 
agua, medidores y cañerlas de agua potable y alcantarillas. 
Además -dijo-, se ha entregado a ANDA la suma de 450.000 
colones para que se mejoren los servidos de agua potable y .al
cantarillado de la Colonia Escalón, canttdad que ANDA invertirá 
de acuerdo a las exigencias del plan denominado "Zona Norte". 

El Complejo Colonia Escalón -afirmó el profesional-:- lo forman 
en la aclualidad más de dos mil ochocientos usuarios, quienes 
desde el primero de este mes tendrán que antenderse directamente 
con la ANDA para recibir el servicio de agua potable. Recordó el 
Arq. Escalón - que tal. como ya lo ha hecho público ANDA- los 
usuarios de tal serv1c10 de la referida coloma, deben estar sol· 
ventes en sus cuentas anteriores con la Sociedad "Escalón Núñez. 

-Favor pase a la Pág. 48. 

En Zacatecoluca 

Ordenan Captura Contra 
Usurpadores de Hacienda 

ZACATECOLUCA. Orden de legal sobre la propiedad, según di-
captura contra 12 acusados de jo el ofendido. . . . 
usurpación de la Hacienda "San Además, en las investigaciones 
Francisco", inmediata a esta se han encontra~o pruebas d~ que 
ciudad, firmó ayer la Dra. Alda el señor López J1ménez ha rec1b1do 
Fagioli de Pérez Cotera, Juez amenazas a muerte de parte de 
Segundo de lo Penal de este Dis- algunos de los imputados. 
trito. En el juzgado se irúormó que de 

La denuncia la interpuso hace los 12 acusados sólo está preso 
algunos dlas el señor Eduardo Vlctor Cañénguez. 
López Jfmenez, propietario de la Extraof1c1almente se. sabe que 
hacienda, indicando que los doce alrededor de la hacienda, los 
acusados son los dirigentes ma- usurpadores han colocado rótul.os 
Ceriales e intelectuales de la reclamando como suya la prop1e
usurpación que se inició el 9 de dad. También se sabe que algunos 
mayo, desde cuando se han apo- de los dirigentes del movimiento se 
derado del inmueble unas cuarenta encuentran armados dentro de la 
familias sin tener ningún derecho hacienda usurpada. (Bolaños). 

Agricultores Piden Resolver 
Problema de Comercialización 

"Al grave problema de la baja y 
mala calidad dt algunos granos 
básicos para el consumo, hay que 
agregar el problema de la mal 
reguJada comercialización de 
éstos. No existe efectivamente un 
Instituto Regulador de precios por 
lo tanto, deberla vigilarse el abuso 
y especulación desleal que hacen 
en la compra y venta de estos 
ar U culos algunas personas 
deshonestas", dijeron agricultores 
de la zona central del pals. 

"No estamos en contra de la 
competencia, pero sí contra las 
"gangas", que tienen algunos 
compradores, que operan detrás 
de funcionarios cuyo deber es el de 
vigilar que no se cometan abusos 
en estas operaciones", señalaron 
nuestros entrevistados. 

" Con estas arbitrarias medidas 
- dijeron- no solamente salimos 
perdiendo nosotros los agricul
tores, !•sino que se defrauda al 
púb!ic.o consumidor pues estas 
personas deshonestas, regulan a su 
antojo los precios de estos artlculos 
de primera necesidad, tal como ha 
sucedido con el azúcar, malz, frijol 
y últimamente con la leche en 
polvo". . 

''Esperamos -terminaron 
diciendo- que el nuevo Gobierno 
tome las medidas pertinentes a fa
vor de los agricultores y los 
consumidores a quienes se les pide 
pagar más caro _P.Or sus comes
tibles". La solución a este pro
blema lo calificaron los agricul
tores como de suma untencia. 


